

Mit Flaschendeckeln gegen Polio

Rotarier erhalten über 100 000 gesammelte Plastikdeckel für guten Zweck

Von Thomas Gerbl

Die Kinderlähmung ist aus Deutschland heute vollständig verschwunden, aber noch immer infizieren sich Kinder in einigen wenigen Entwicklungsländern mit dieser schwerwiegenden Krankheit. Um ihr endgültig den Garaus zu machen, unterstützt der Rotary Club Landshut-Trausnitz die Impfkampagne „End Polio Now“ in Kooperation mit der Firma Getränke Fleischmann mit einer ganz besonderen Aktion: dem Einsammeln von Plastikdeckeln. Am Aktionstag „Deckel drauf“ am vergangenen Freitag konnte die Getränkefirma Fleischmann in Altheim dafür über 100 000 gesammelte Flaschendeckel spenden.

Die Sammelaktion beruht auf einem einfachen Prinzip: Plastikdeckel aus High-Density-Polyethylen (HDPE) und Polypropylen (PP) gibt es überall in großen Mengen, sie können aber gut recycelt und mit einem kleinen Gewinn verkauft werden. Dadurch kann mit nur 500 Deckeln eine Polioimpfung finanziert werden.

Für Hans-Peter Vögl von Getränke Fleischmann war es völlig klar, dass sein Betrieb den Rotary Club bei dieser ambitionierten Aktion unterstützen würde. Nachdem Rotarier Rolf Prantl wegen der Sammelaktion auf ihn zugekommen war, habe er sofort zugesagt. Er habe sich daraufhin gleich daran gemacht, die Deckelsammelaktion in den Getränkemärkten zu organisieren. Wenn jetzt in den Niederlassungen der Firma zwischenzeitlich weniger los ist, dann schrauben die Mitarbeiter fleißig die Plastikdeckel von den Flaschen. Sein Dank ging deshalb an alle Fleischmann-Mitarbeiter für diese besondere Leistung.



Säcke gefüllt mit tausenden von Flaschendeckeln übergab Hans-Peter Vögl (7.v.l.) von Getränke Fleischmann an Präsident Peter Loder (4.v.l.) und seine Rotarier. (Foto: tg)

Die Firma werde die Sammelaktion bis auf weiteres fortführen, so Vögl.

Peter Loder, der Präsident des Landshuter Rotary Clubs, dankte anschließend auch den jungen Mitgliedern des Rotaract-Clubs, die sich bei der Sammelaktion ganz besonders eingesetzt hatten. Insgesamt hat der Rotary Club Landshut-Trausnitz innerhalb von acht Wochen über 700 000 Deckel gesammelt. Auch Gabrielle Finsterhölzl vom Bundesverband Polio e.V. war von der Sammelaktion absolut begeistert: „Der Einsatz der Helfer ist wirklich spitze, das freut uns natürlich auch ganz besonders.“

Abschließend ernannte der Rotary Präsident Hans-Peter Vögl offiziell zum „End Polio Now“-Bot-

schafter. Diese Auszeichnung für die Unterstützung im Kampf gegen Polio gebe es in Niederbayern bis jetzt erst zweimal, betonte Loder.

Dank einer weltweiten Kooperation, unter anderem von der Weltgesundheitsorganisation, UNICEF und Rotary konnte die Kinderlähmung durch umfassende Impfkampagnen in den letzten Jahrzehnten bereits in großen Teilen der Welt ausgerottet werden. Heute existiert die Krankheit noch immer in Nigeria, Afghanistan und Pakistan.

Wer zu der Aktion seinen Beitrag leisten möchte, kann auch selbst abgeschraubte Plastikdeckel sammeln und in einer der Filialen von Getränke Fleischmann in Stadt und Landkreis Landshut abgeben.